

Gri-gri, amour et petit écran

13.02.2009, Episode 1

L'avis de Marie

Bonjour, je suis ravie de vous accueillir chez moi. Je me présente, je m'appelle Marie. Et c'est avec plaisir que je vais vous faire la conversation. Aujourd'hui nous sommes vendredi 13 ! Est-ce une date particulière pour vous ? Pour moi, elle l'est puisque c'est notre première rencontre et j'espère qu'elle me portera chance [1]. Je vous dirai donc tout d'abord quelques mots sur les superstitions et ensuite, quelques autres sur l'amour car demain c'est la Saint Valentin ; enfin je vous parlerai d'un grand changement dans la télévision en France.

Auriez-vous envie de vous faire soigner dans la chambre numéro 13 d'un hôpital ? Auriez-vous envie de voyager assis à la place numéro 13 d'un avion ? Non ? Vous êtes donc superstitieux ? Vous n'êtes pas des seuls puisque vous remarquerez qu'aucun hôtel, aucun avion ne propose une chambre ou une place numéro 13. Celle-ci porterait-elle malheur [2]?

Est-ce à tort [3] ou à raison ? Si vous êtes de ceux qui, aujourd'hui vendredi 13, ont préféré rester au lit, enfermer à la maison afin d'éviter toutes catastrophes, pour vous, c'est sûr, vendredi 13 est une date maléfique. Si vous avez commencé cette journée en sifflant [4], heureux et curieux de savoir ce qu'elle va vous apporter, vous êtes comme la majorité des Français. Pour vous cette date est un jour de chance et vous portera bonheur ! D'ailleurs en ce Vendredi 13, 80% des Français jouent au loto. Il y a ce jour-là une cagnotte spéciale, c'est à dire un tirage spécial " Vendredi 13 ".

Il y a bien d'autres croyances, mais faisons un petit jeu de devinette [5], vous devez trouver de quelles superstitions je parle. La première : En casser un, c'est provoquer 7 ans de malheur ! Quel est cet objet ? C'est un objet devant lequel on passe du temps le matin et les filles plus encore. Alors ? Oui, c'est un miroir ! Alors, faites attention, sinon les 7 prochaines années risquent d'être longues. Une autre : Noir, il porte malheur. Je parle d'un animal domestique qui adore les câlins et qui ronronne. Oui ! Le chat ! Eh oui, selon la croyance [6] le chat noir porte malheur car on dit que c'est l'animal du diable. Hm. Je suis embêtée car mon chat Pepito est noir comme la nuit. Mon Pepito, un animal du diable ? Bon, c'est vrai que lorsqu'il fait des bêtises; qu'il mange mes plantes vertes, qu'il prend mes stylos pour des souris ou qu'il se promène sur le clavier [7] de mon ordinateur [8], je me pose la question. Mais tout de même s'il est le diable, moi qui suis-je ? Une sorcière [9] ? Heu , non, enfin je ne crois pas ! Que fait-on pour souhaiter bonne chance à un ami qui va passer un examen ? On croise les doigts [10]. Et que se passe-t-il si vous marchez dans un caca de chien ? Vous allez certes sentir mauvais mais votre journée va être bonne !

Comme 53 % des Français vous avez peut-être des gris-gris, c'est un objet, un habit, un bijou que vous gardez sur vous et qui d'après vous, vous porte chance. Les objets porte- bonheur les plus connus sont le fer à cheval ou le trèfle à 4 feuilles. Mais chaque objet ou attitude est personnel, aussi notre célèbre footballeur Zinedine Zidane portait à chacun de ses matchs un tee-shirt à l'envers [11] sous son maillot et Basile Boli a pendant 10 ans porté la même culotte [12] lors de chaque match ! Sans doute avaient-ils raison d'être superstitieux car tous deux sont devenus des stars du football. Alors puisque vous n'avez à rien à perdre, croisez les doigts, touchez du bois, mettez un gri-gri dans la poche et allez donc jouer au loto aujourd'hui, peut-être aurez-vous de la chance.

Peut-être avez-vous déjà de la chance car vous êtes amoureux.... Ah l'amour.... Être amoureux, avoir des papillons dans le ventre ! Hm, quel joli sentiment ! Demain, le 14 février c'est votre fête, à vous, tous les amoureux. Vous enverrez une carte ou si vous avez moins de 60 ans, un SMS à votre Valentin ou Valentine pour lui déclarer votre flamme, pour lui dire : " je t'aime ". Certains amoureux font paraître ce jour une déclaration originale dans le journal : Il y a en a des poétiques : " mon amour, pour toi toujours et chaque jour, je t'offre ma vie ", les classiques : " ma chérie, je t'aime, signé ton cœur " ou les plus ridicules, " à mon gros roudoudou, plein de bisous, ton nounours ". Ce jour-là vous n'aurez que des mots tendres pour votre partenaire : votre chéri appelez-le " mon chou ", s'il

est sucré comme un dessert, " mon lapin ", s'il a de grandes oreilles, " mon canard, ma biche ", si vous aimez les animaux, " ma puce " si votre chérie est toute petite, enfin les classiques : " mon cœur, mon amour ", là se sont des valeurs sûres.

Et comme rien n'est trop beau pour votre Valentin, vous allez lui faire plaisir et lui offrir un petit cadeau : un bouquet de fleurs, un parfum ou un bijou. Allez, pas d'économie ce jour-là, l'amour ne connaît pas la crise ! Non seulement vous ferez plaisir à votre partenaire, mais vous soutiendrez [13] l'économie locale ! En effet la Saint Valentin est une excellente journée de vente, voire la meilleure de l'année pour les restaurateurs, les fleuristes, les parfumeurs, les bijoutiers !

Enfin entre nous, mais je le dis tout bas, parce que j'aimerais tout de même avoir un bouquet de fleurs demain, mais je trouve toute cette journée un peu trop commerciale. C'est vrai, c'est comme la fête des mères ou la journée de la femme, pourquoi faut-il une journée précise pour avoir une pensée ou un geste pour la personne qu'on aime ? Qu'en est-il des 364 autres jours ?

Je voulais vous dire un petit mot sur la télévision. Vous connaissez les principales chaînes de télévision françaises ? Il y a les chaînes publiques de France Télévision : France 2, France 3 et la 5. Il y a la chaîne franco-allemande : ARTE, et il y a les chaînes privées que sont M6 et TF1. Une nouvelle loi existe depuis le début de l'année ; il n'y aura plus de publicité sur les chaînes publiques de France Télévision. Cela peut être plutôt une bonne chose, mais cette suppression [14] de la publicité va bouleverser [15] les habitudes des Français.

Je m'explique : Avant, à 20 heures, il y avait le J.T., le journal télévisé sur toutes les grandes chaînes. Après il y avait la publicité, puis la météo, puis de nouveau la publicité, puis les résultats du loto, puis de la publicité, enfin avec tout cela, le film de la première partie de soirée commençait vers les 21 heures. Donc entre la fin du journal télévisé et le début du film, les Français avaient le temps de finir de manger, de mettre la vaisselle dans le lave-vaisselle, de mettre les enfants au lit, de se préparer un plat de pop-corn et de s'installer confortablement devant leur téléviseur. Après au milieu du film il y avait une pause publicitaire, c'était une pause pipi. La deuxième partie de soirée commençait après les publicités vers les 23 heures. Cette deuxième partie de soirée est en général plus culturelle : il y a des émissions d'actualité, de littérature, de bons films d'auteurs. Regarder cette deuxième partie de soirée, vous faisait aller au lit vers 1 heure du matin ; le lendemain on se réveillait certes plus cultivé mais aussi plus fatigué ! Depuis janvier, le film commence directement après le JT, soit vers 20h35 et comme beaucoup de Français, moi même j'avais oublié cela. Dernièrement, un western était programmé sur France 2, je me réjouissais [16] de le regarder car j'adore ce genre de film. Quand j'ai allumé mon téléviseur vers les 21 heures, des indiens attaquaient une ville, le film avait commencé depuis une demi-heure ! Heureusement que les histoires de cow-boy ce n'est pas compliqué, j'ai bien vite compris qui étaient les gentils et qui étaient les méchants. Par contre je n'ai jamais su si la jolie indienne allait épouser le cow-boy ou si elle était retournée dans son peuple car vers les 21H30, l'heure habituelle de la pause publicitaire, je suis allée au petit coin. Erreur, j'avais oublié qu'il n'y avait plus de publicité !

Vous l'aurez compris, les français devront réorganiser leur soirée autour du petit écran. Peut-être qu'ils dîneront plus tôt, sans doute iront-ils plus tôt au lit, enfin il sera moins fatigant de se cultiver puisque les émissions finiront avant minuit ! Bien je vous laisse, ce soir il y a un film policier, si je rate [17] le début je ne vais rien comprendre ! N'oubliez pas votre loto et je croise les doigts pour vous retrouver dans deux semaines. Je vous parlerai alors de Mardi- gras, de vacances à la montagne et on fera un petit tour du côté de l'actualité. D'ici là je vous invite à aller sur www.podclub.ch pour me laisser vos réactions, vos commentaires. En attendant, portez-vous bien et n'oubliez pas, vive l'Amour !

Glossar: L'avis de Marie